

Zeitschrift: L'instruction publique en Suisse : annuaire

Band: 33/1942 (1942)

Artikel: Louis Gauchat

Autor: W. B.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-112961>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Louis Gauchat

La Conférence des chefs des Départements de l'instruction publique de la Suisse romande, ainsi que le Glossaire des patois de la Suisse romande viennent de faire une perte très grande en la personne de M. *Louis Gauchat*, lequel s'est éteint le 22 août dans sa 77^e année.

M. Louis Gauchat a été l'initiateur et le créateur du Glossaire. Depuis le début il en assumait la direction des travaux et il en était le rédacteur en chef.

Louis Gauchat s'était voué à la philologie romane qu'il a enseignée à l'Université de Berne, puis à celle de Zurich. Attiré vers les patois romands, il a eu pour eux une sollicitude toute spéciale ; il les a étudiés sur place, a recueilli et fait recueillir un nombre considérable de fiches dont il venait de terminer le dépouillement et le classement des dernières lettres.

L'absence de Louis Gauchat aux séances de la Conférence des chefs de départements de la Suisse romande causera un vide sensible, car il y avait ceci de particulier, que depuis près de 45 ans, Louis Gauchat assistait aux séances annuelles, ce qui lui faisait dire avec humour qu'il en était le « personnage permanent ».

Louis Gauchat, ces dernières années, avait eu le chagrin de voir disparaître deux des principaux collaborateurs du Glossaire, ses amis Ernest Muret, de Genève, et Ernest Tappolet, de Bâle.

Sentant ses forces diminuer, il avait proposé de nouveaux collaborateurs à la Conférence romande des chefs de Départements de l'instruction publique et il avait déjà prévu qui devrait être son successeur à la direction des travaux du Glossaire.

A l'occasion de la conférence en juin dernier, Louis Gauchat présentait encore son rapport annuel et entretenait la Commission administrative de l'organisation des travaux du Glossaire ; il désirait que tout soit au point au moment où il devrait abandonner « son Glossaire ».

La brillante carrière et l'activité de Louis Gauchat seront retracées dans les périodiques s'occupant de philologie ; qu'il nous suffise ici de rappeler le souvenir de ce distingué et savant collaborateur.

W. B.